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COMUNICATO STAMPA N° 14/2009 
LA STRATEGIA DI LOTTA AL PUNTERUOLO 

Dopo l’allarme diffuso dal WWF sull’individuazione di una palma infestata dal fami-

gerato “Punteruolo rosso” (Rynchophorus ferrugineus), l’Assessorato all’Ambiente 

del Comune di Bisceglie ha convocato il Tavolo Verde per fare il punto della situa-

zione.  

IL TAVOLO VERDE 
L’incontro si è svolto giovedì 5 novembre presso gli uffici della Ripartizione Ambien-

te. Presenti l’assessore Enzo di Pierro, il presidente del WWF di Bisceglie dott. Sas-

so, i rappresentanti della Ripartizione Ambiente e dell’UTC, i dottori agronomi tra i 

quali il dott. Papagni e il dott. Gadaleta, soci attivisti esperti del WWF di Bisceglie.  

ESITO DELLA RIUNIONE 
Dalla discussione è emerso che l’esemplare infestato non è l’unico. È infatti altamen-

te improbabile che l’insetto si sposti per una distanza superiore a 5 km, quindi con 

molta probabilità sul territorio cittadino ci sono altre palme ammalate.  

Conseguentemente il WWF ha avanzato le seguenti proposte:  

1) occorre stanziare le risorse necessarie per affrontare l’emergenza attraverso gli 

strumenti del monitoraggio, abbattimento e smaltimento; 

2) è auspicabile una campagna di sensibilizzazione della popolazione circa i rischi 

dell’infestazione, tramite l’organizzazione di convegni e l’affissione di manifesti in cui 

si obbliga il cittadino a segnalare all’Ufficio ambiente tutte le palme messe a dimora 

nel proprio giardino o spazio verde condominiale nell’ultimo anno, di non mettere a 

dimora nuovi esemplari di palme e di denunciare la presenza di palme con sospetti 

sintomi di infestazione.; 

3) è importante istituire un Tavolo verde composto da tecnici esperti che coordino 

l’informazione e il monitoraggio dei focolai di infestazione; 
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4) mappatura censimento di tutte le palme presenti in un raggio di 5 Km a partire 

dall’esemplare infestato rilevato in via S. Andrea; 

5) avviare accurate e costanti ispezioni visive (ogni 20 giorni a partire da inizio mar-

zo fino a tutto novembre) da parte dei tecnici del tavolo verde negli spazi verdi pub-

blici e privati dove sono stati censiti esemplari di palme; 

6) Abbattimento immediato e corretto smaltimento delle palme infestate dal parassita 

7) Attivazione per la ricerca di contributi pubblici. 

LA RISPOSTA DELL’ASSESSORATO 
L’assessore Enzo di Pierro ha informato i presenti che già in data 18-08-2008 è stata 

emessa un’Ordinanza sindacale per la lotta al Punteruolo rosso. Si è impegnato a 

contattare l’Osservatorio Fitosanitario Regionale affinché possa stilare un verbale di 

constatazione della presenza del parassita e conseguentemente ordinarne 

l’abbattimento ai sensi della normativa vigente. Nel contempo ha assicurato che si 

attiverà per poter accedere ai contributi regionali previsti per l’abbattimento e lo 

smaltimento delle palme infestate, che ammantano a 400 euro per esemplare. In-

formerà inoltre i vivaisti della situazione, ricordandogli di rispettare l’ordinanza sinda-

cale. Inoltre si impegnerà a reperire i fondi per il trattamento fitosanitario preventivo 

delle palme. 

IL COMMENTO 
“Siamo soddisfatti per l’esito dell’incontro – ha affermato il dott. Mauro Sasso – e 

ringraziamo l’assessore Di Pierro e il suo staff per la pronta risposta alle nostre i-

stanze. La tempestività dell’azione di contrasto al punteruolo rosso, infatti, è fonda-

mentale in questa fase iniziale nella quale esistono solo pochissime palme infestate 

sul territorio . Tuttavia riteniamo l’incontro interlocutorio, ovvero l’inizio di un percorso 

che deve necessariamente concludersi con l’eradicazione del Rynchophorus ferru-

gineus dal territorio biscegliese. Dobbiamo constatare per l’ennesima volta 
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l’assordante silenzio delle altre associazioni ambientaliste, sedicenti paladine del 

verde cittadino…..” 

Il WWF di Bisceglie 


